

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année 2024

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : 70

Composante : UFR LLSHS

Profil court : Intervention sociale sur les territoires

Mots clés: intervention sociale, politiques sociales, territoires, apprentissage, savoirs expérientiels, biographie

Short Profile: Local social intervention

Keywords : social intervention, social policies, territories, learning, experiential knowledge, biography

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement :
Sciences de l'éducation et de la formation

Lieu(x) d'exercice :
Campus de Villetaneuse

Description

Le/ la Maître de conférences recruté.e disposant d' une solide connaissance du secteur de l' intervention sociale interviendra prioritairement en formation initiale mais pourra également être amené.e à collaborer avec le service de formation continue de l' université Sorbonne Paris Nord Paris XIII afin de coordonner certaines formations qu' il/elle pourra être amené.e à porter.

Il.elle assurera les enseignements au sein de l' équipe pédagogique dans les filières de formation suivante :

- Formation initiale en Sciences de l' éducation et, plus spécifiquement dans le parcours Insertion et Intervention Sociale sur les Territoires (IIST) aux niveaux Licence (L2 & L3) et Master 1 & 2 parcours IIST.
- Formation continue en Sciences de l' éducation.

Les enseignements porteront sur : les approches théoriques, les méthodologies de recherche en sciences de l' éducation, l' insertion, l' intervention sociale et sur les problématiques des enjeux de société. Le/ la Maître de conférences recruté.e aura connaissance des publics et des champs professionnels concernés, des orientations politiques et sociales sur les territoires, des dispositifs en vigueur ainsi que les procédures d' action en faveur des publics en situations de vulnérabilités et les processus individuels, générant des comportements, des attitudes, et des stratégies de pouvoir d'agir.

Un investissement dans des activités et responsabilités administratives et pédagogiques est, à terme, attendu.

Les responsabilités administratives et pédagogiques ne pourront être assurées durant la période de deux ans de décharge de service pour les MCF nouvellement nommé.e.s. L' université Sorbonne Paris Nord donne des décharges de service d'enseignement (64h eq TD la première année et 32h eq TD la deuxième année) aux MCF nouvellement nommés.

Site Web : <https://experice.univ-paris13.fr>

Contact :

Prénom et Nom : Nathalie Roucous

Fonction : directrice de département

Courriel : roucous @univ-paris13.fr

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

Recherche :

Unité de recherche : EXPERICE

Adresse : Université Sorbonne Paris Nord Paris XIII campus de Villetaneuse, 99 bd Jean-Baptiste Clément 93430 Villetaneuse
Campus Condorcet bât. Recherche Sud 5 cours des Humanités 93 300 Aubervilliers

Description

L'activité de recherche s'inscrira dans la thématique générale de l'unité de recherche Experice (Expérience, Ressources Culturelles, Education) qui cherche à appréhender les pratiques sociales comme espace d'apprentissage lié aux expériences des acteurs hors ou dans les marges du domaine scolaire et de la formation.

Les travaux de la ou du candidat porteront plus spécifiquement sur l'axe thématique de l'Unité de Recherche intitulé : « Le Sujet dans la Cité. Education, individuation, biographisation », qui vise à donner à entendre les savoirs expérientiels des acteurs en situation de vulnérabilités, concernés par les problématiques d'insertion et d'intervention sociale sur les territoires.

Plus spécifiquement, les travaux du/de la Maître.sse de conférences recruté.e chercheront à appréhender les processus d'individuation et de subjectivation au sein d'un espace social donné, sous l'angle des interactions entre les environnements sociaux, économiques, professionnels, notamment en considérant les constructions biographiques des sujets et leur pouvoir d'agir. La synergie avec l'une voir les deux autres thématiques de recherche du laboratoire sera appréciée.

Il/elle sera amené.e à travailler sur le Campus Condorcet avec les chercheur.e.s du Groupe d'Intérêt Scientifique intitulé « Le Sujet dans la Cité » rattaché à l'UFR LLSHS d'USPN pour contribuer à son développement scientifique.

Site Web : <https://experice.univ-paris13.fr>

Contact.s :

Prénom et Nom : Nathalie Roucous

Fonction : directrice de département

Courriel : roucous @univ-paris13.fr

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

Job description

Teaching:

Department: Sciences de l'éducation et de la formation

Address: Campus de Villetaneuse

Description:

The Lecturer recruited will have a sound knowledge of the social intervention sector and will primarily be involved in initial training, but may also be required to work with the Continuing Education Department of Sorbonne Paris Nord Paris XIII University in order to coordinate certain courses that he/she may be required to run.

He/she will teach as part of the teaching team in the following training courses:

- Initial training in Education Sciences and, more specifically, in the Social Integration and Intervention in Territories (IIST) pathway at Licence (L2 & L3) and Master 1 & 2 IIST pathway levels.
- Continuing education in education sciences.

Teaching will focus on: theoretical approaches, research methodologies in education sciences, integration, social intervention and the issues at stake in society. The Lecturer recruited will have knowledge of the target groups and professional fields concerned, local political and social guidelines, the measures in force, as well as procedures for action in favour of vulnerable groups and individual processes generating behaviour, attitudes and empowerment strategies.

An investment in administrative and teaching activities and responsibilities is particularly expected.

Administrative and educational responsibilities cannot be ensured during the two-year period of discharge from service for newly appointed MCFs. The Sorbonne Paris Nord University gives discharges from teaching service (64 hours eq TD in the first year and 32

Website : <https://experice.univ-paris13.fr>
<https://experice.univ-paris13.fr>

Contact.s:

First and last name : Nathalie Boucous

Position : head of department

Email: caroline.boucous@univ-paris13.fr

First and last name :

Position :

Email: @univ-paris13.fr

Research:

Research Unit: EXPERICE

Description:

The research activity will be in line with the general theme of the Experice research unit (Experience, Cultural Resources, Education), which seeks to understand social practices as a learning space linked to the experiences of players outside or on the fringes of the school and training field. The candidate's work will focus more specifically on the Research Unit's thematic area entitled: "The Subject in the City. Education, individuation, biographisation", which aims to give voice to the experiential knowledge of players in vulnerable situations, concerned with the problems of integration and social intervention in the territories.

More specifically, the work of the lecturer recruited will seek to understand the processes of individuation and subjectivation within a given social space, from the angle of interactions between social, economic and professional environments, in particular by considering the biographical constructions of subjects and their power to act. Synergy with one or both of the laboratory's other research themes will be appreciated.

He/she will be required to work at the Condorcet Campus with researchers from the Scientific Interest Group entitled "The Subject in the City" attached to the LLSHS UFR of USPN to contribute to its scientific development.

Website : <https://experice.univ-paris13.fr>

Contact:

First and last name

Position:

Email:

First and last name :

Position :

Email: